

El largo proceso electoral del año 2015:

¿Cambio de Gobierno (s) o cambio de Régimen?

Sinopsis:

Las próximas elecciones generales del mes de diciembre culminan un año 2015, en el que han sido llamados a las urnas los electores en Andalucía, en los municipios y en una buena parte de las Comunidades Autónomas y en Cataluña. En cualquier otro país las cuatro convocatorias se hubieran concentrado en la misma fecha. En cualquier caso, los resultados no dejan de ser importantes a la hora de asomarnos a ese futuro cercano pero imperfecto de la convocatoria general.

Dos brochazos de trazo grueso nos ilustran sobre la incertidumbre cuantitativa de los resultados y las contradicciones ideológicas de todo tipo que van a ponerse de manifiesto y que se arrastran desde hace tiempo, pero, sobre todo, durante el año que va a finalizar. Con respecto a la primera, ya se encargan los medios de comunicación de publicar todo tipo de encuestas e interpretaciones. Con respecto a la segunda, el debate público ha quedado relegado a los círculos políticos interesados o a aquellos partidos que están fuera del sistema o temen verse en esa situación.

En todo caso las contradicciones ideológicas son espectaculares en los partidos clásicos que detentan las parcelas más sustanciosas del poder y un tanto lamentables en aquellos partidos que, asegurando mantener una independencia ideológica, limitándose a canalizar las aspiraciones democráticas de una parte de la ciudadanía, ven esfumarse lentamente sus expectativas iniciales.

2015 no ha sido un año ordinario, puesto que se han puesto en duda un buen número de los principios (y quizás de los valores) de la Constitución. Bajo manto reformista algunas propuestas son claramente rupturistas y ninguno de los operadores en liza se ha sustraído a la tentación de aparecer como el que va “más allá”.

En este caldo de cultivo se plantea el contenido de la ponencia que presentará el próximo 23 de octubre de 2015 el Prof. Joan-Francesc Pont.